

Thème 1

Mesures et interventions d'urgence

Des éclosions de maladies aux crises climatiques, les urgences qui menacent la santé et le bien-être des animaux d'élevage, les moyens de subsistance de ceux qui les élèvent et la stabilité du secteur agricole et agroalimentaire du Canada mettent à mal la résilience des industries végétales et animales. Depuis quelques années, il est d'usage pour les organismes canadiens de se préparer aux urgences de santé et de bien-être des animaux; certains ont même déjà fait face à de telles urgences. Parmi les exemples abordés durant nos entretiens, il y a eu la priorité accordée à l'influenza aviaire (IA), un problème pressant et très pertinent dans le secteur avicole canadien, les expériences passées et les leçons retenues de la lutte contre l'encéphalopathie spongiforme bovine (ESB) et l'impact des phénomènes climatiques extrêmes comme les inondations dans l'Ouest canadien. Par-dessus tout, la peste porcine africaine (PPA) est la maladie animale exotique à laquelle les groupes canadiens de l'agriculture disent le plus communément se préparer. Les personnes interrogées ont souvent indiqué qu'un accent plus délibéré est accordé à la préparation aux urgences en temps de paix; une démarche proactive permettra au gouvernement et à l'industrie de monter une intervention plus rapide et efficace en cas d'urgence et facilitera le rétablissement et la reconstruction. Les études de cas présentées plus loin exposent certains des grands progrès qui ont été accomplis au chapitre des mesures et interventions d'urgence dans le contexte canadien.

